
随后， 记者联系到了市车辆管理所考

试中心的庞主任，他表示，他并不知道驾校

停止招生的事， 考试中心只负责驾校学员

参加考试的事，至于驾校的具体管理，应该

去问交通局运管处驾培科。 不过，他表示，

车辆管理所考试中心的考试能力是足够应

付学员参加考试的，考试中心一共有 12 辆

驾照考试专用车，每辆车每天可以安排 50

人考试， 也就是说一天最多可以有 600 个

考试名额。

车管所考试中心工作人员冯先生表

示，之前部分驾校招生有些盲目，学员积压

考试现象突出， 现在 4 月份预约考试的名

额都满了，驾校若是继续招收学员，也不能

在近几个月安排考试， 极易造成驾校和学

员的矛盾，对于双方而言都不是好事。而对

于驾照考试要改革、 可能增加新的考试项

目、考驾照的费用可能会上涨等说法，冯先

生表示，目前还没有明确的文件出台。

交通局驾培科的工作人员熊先生告诉

记者，从 2011 年暑假开始，考驾照的人骤

然增多， 到 2011 年寒假持续高温不降，现

在更是达到一个顶峰。

对于近来大家为什么一窝蜂似地报考

驾照，熊先生表示，具体缘由很难说清楚，

既有涨价传闻的影响， 也有醉驾入刑的规

制效应。 以前可能一个家庭有一个人会开

车就够了，去年醉驾入刑之后，想考驾照的

人就多了，免得“司机”喝醉后，车子开不回

去。

熊先生说， 驾培科的工作职能重在监

督、 检查驾校在培训学员的过程中是否合

乎规章制度，对于驾校停止招生的行为，驾

培科没有权力指责或者纠正。

熊先生还表示， 每辆培训车每个月只

能安排 10 个人考试，车管所按照驾校的规

模大小分配考生名额， 如果驾校的车多但

学员少那完全可以继续招生， 但如果车多

学员也多， 可能就会因没有空闲的考试名

额而暂停招生。所以，现在有的驾校已经停

止招收学员，有的还在继续。

催生“考驾照热”的原因很多

对传闻不予评论

感谢热心人李建新

陪老母亲等公交车回家，路遇热心人开私

家车相送。 昨日，家住山城区的李女士打来热

线电话，希望通过《淇河晨报》感谢热心人李建

新。

据李女士讲， 2 月 1 3 日上午， 她陪年迈且

腿脚不便的母亲去洗澡，洗完澡后，在山城区

七完小附近等公交车，这时，一辆面包车停在

她们面前，车主人热情招呼李女士母女二人上

车，免费把她们送回了家。“他刚把车停下招呼

我们上车时，我们还有点怀疑，害怕是拉客的

黑出租。 后来他把我和母亲安全送回家，我才

知道人家是在帮我们！ ”

晨报记者 苗苗 实习生 王风娇

鹤城·综合
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谁的钱丢了

市民任秀琴在新区某超市捡到现金若干，

请失主联系 1 3 9 3 8 0 0 0 6 1 9 领取。

晨报见习记者 李旭阳

2月 12日起，陆续有市民给本报打来热线电话，反映驾校停止招生的情况。

市民刘女士说：“我想报名考驾照，结果跟朋友跑了新区几家驾校，他们都

说学员太多，现在已经停止招生，说是要等到五六月份才可以继续招生。是不是

学员太多只是借口，实际上是几大驾校联合起来要涨价？ ”

“驾校不让报名，那怎么考驾照呢？ 驾校不可能拒绝顾客，有钱不赚啊？ ”市

民李先生质疑道。

呀，山体滑坡!

还好，没伤着人

晨报讯（记者 秦颖）2 月 15 日早上 7 时

许，山城区西环路北段出现山体滑坡，道路大

半幅被堵，幸亏当时过往车辆不多，没有造成

人员伤亡。

在山体滑坡现场，春雷交管巡防大队民警

告诉记者，上午 7 时许，他们在此巡逻时，发现

一处山体陆续有石块滚落路上， 随即停车查

看。 就在此时，又有不少石头、土块滚落下来。

从这里经过的白先生见状也吓得不轻，赶紧倒

车。

下滑石块过多，道路大半幅被堵，加上滑

坡处于弯道，严重影响车辆安全行驶。 民警立

即摆放反光锥筒，用车载喊话器提醒司机减速

慢行。

随后，他们联系了路政、环卫等部门，并一

起清理道路。 15 时 38 分，记者获悉，路面的土

石已被全部清理干净， 道路已经恢复畅通，山

体滑坡没有引发安全事故。

（线索提供：汪春 裴庆国）

清理现场。 汪春 裴庆国 摄

抚养费

应随物价上涨增加吗？

山城区的李女士来电咨询， 1 0 年前她和丈

夫离婚，孩子判给了她，当时判决前夫每月支

付 1 0 0 元抚养费。 如今物价上涨，想问抚养费

能不能有所增长。

记者就此咨询了律师，律师称，当原来的

抚养费已无法维持子女现有的生活时，抚养方

可以提出增加抚养费的要求，增长比例不超过

支付方工资的 30%即可。

晨报记者 王帅 实习生 樊琳琳

要有考试资格，必须先去驾校接受培训，记者又去驾校了解相关情况。

据了解，鹤壁市现在共有 12 个驾校，市区 5 个，浚县 5 个，淇县 2 个。 2 月

13日，鑫运驾校的工作人员告诉记者，现在驾校已经停止招生，因为之前报名的

人实在太多，已经有 1000多名学员在排队等考试。

公交驾校的工作人员表示，目前已经不再接收新的学员，因为学校现在的

学员太多，再接收新的学员无法正常安排他们考试了。 不过，她表示，可以再过

十几天过来问问，或许会有转机。

鹤壁驾校的工作人员也表示，学校现在停止招生了，前面有六七百名学员，

估计得两个月左右这些学员才能考得差不多。

东岭驾校和交通驾校也都表示不再接收新的学员，至于具体原因，他们并

没有解释。

淇县交通驾校的工作人员表示， 他们驾校现在仍可报名， 但是要安排在 4

月份或 5月份参加考试。

有市民反映，有的驾校表示，如果现在非要报名的话也可以，但他们提前声

明，驾校现在无法安排考试，而且如果将来考试涨价，学员要补上差价。 对此，驾

校表示，目前还没有接到上级的通知，只会按照目前的规定走。

暂时停止招生

“考驾照热”持续高温不降

部分驾校暂停报名

近日，我市掀起一轮驾照报考热潮，这轮热潮的掀起，很大程度上源于两个传闻：一个是说五

六月份要出台驾考新规， 将增加 6 0 0 公里培训里程； 一个是说到五六月份考驾照价格会提高到

3 2 0 0 元。 一时间，不少人急着要考驾照，但近日多所驾校已经不再接收新的学员。

2 月 1 3 日，在市车管所，报名参加驾驶员考试的人们在照相点排起了长队。 晨报记者 张志嵩 摄

□晨报记者 张小娜 实习生 牛明慧

心提示

核

扎堆儿报名

2 月 13 日，记者一走进市车辆管理所，就看到很多人在寒风中等待办理照

相、存储指纹、登记体检等驾照考试的相关手续，队已排了百米左右。 不少人是

结伴而来，打算中午轮流吃饭。

当日上午 10点，浚县的杜先生告诉记者：“听说 5 月份驾照考试要改革，改

革后考试科目会有所增加，趁现在浚县驾校还可以报上名，我早上 8 点就到这

儿来排队照相了，排到现在，前面还有 100多人。 ”

刚刚参加工作的武小姐说， 她是听正在学车的朋友说驾照考试要涨价，所

以趁没涨之前抓紧时间报名，“我是快 10 点的时候过来的，眼看中午是没戏了，

只能下午早点来了”。

驾校停止招收新学员

市民反映

现场

驾校

相关部门


